

SABIAS QUE.... (81º)

ATENAS 1896 (y IV)

Andrés García (Marca)

1. El maratón fue la prueba mítica de los juegos debido al interés de Coubertain por homenajear la gesta de Filípides.
2. Tras la victoria de los ejércitos helenos sobre los invasores persas, en la batalla de explanada de Marathón, Filípides corrió la distancia que separaba dicho lugar hasta Atenas para dar la noticia.
3. A llegar al estadio, donde se reunían las autoridades de la ciudad, ´solo pudo exclamar: “Alegraos, hemos vencido” y falleció.
4. El recuerdo de esta hazaña motivó que surgieran dudas sobre la posibilidad de que los atletas pudieran completar los 40 km. Por ese motivo, dos meses antes, se realizó un ensayo con dos voluntarios, de los que solo uno acabó el recorrido.
5. La escasez de instalaciones motivó que las pruebas de natación se disputaran en mar abierto.
6. Aprovechando tal circunstancia se celebró una carrera de 100 metros entre los marineros de los buques que estaban anclados en el puerto de El Pireo.
7. El griego Velokas fue desposeído de su tercer puesto en el maratón, ya que cubrió algunos tramos subido a un carromato.
8. El Húngaro Kellner fue finalmente tercero, y el rey griego como desagravio le regaló su reloj de oro.
9. Solo se repartieron medallas de plata y de bronce al primer y segundo clasificado de cada prueba, pero no de oro por su condición lucrativa, de la que se quería huir.
10. En la prueba ciclista de 100 km, el francés Flameng se bajó de la bicicleta para esperar al griego Kolettis, al que se le salió la cadena. A pesar de todo, a Flameng no se le escapó el triunfo final.